



# MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Dionisio Moreno Barrio, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta hoja parroquial.

## Domingo V después de Pascua

La Epístola está tomada de la carta del Apóstol Santiago el Menor (I, 22-27.)

*Carísimos: Habéis de poner en práctica la palabra divina, y no sólo escucharla, engañándoos lastimosamente a vosotros mismos; porque quien se contenta con oír la palabra de Dios y no la practica, este tal será parecido a un hombre que contempla en el espejo su rostro nativo, y que no hace más que mirarse, y se va, y luego se olvidó de cuál y cómo era. Mas quien contempla atentamente la Ley perfecta de la libertad, y perseverare en ella, no haciéndose oyente olvidadizo, sino ejecutor de la obra, éste será por su hecho u obras bienaventurado. Que si alguno se precia de ser religioso o devoto, sin refrenar la lengua, antes bien engañando, o precipitando con ella su corazón, la religión suya es vana, es falsa su piedad. La religión pura y sin mácula delante de Dios Padre es ésta: socorrer a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y preservarse de la corrupción del siglo.*

### COMENTARIO

Muchas veces hemos dicho en estos comentarios que la religiosidad no consiste en actos del culto externo, aunque también sean necesarios, sino en la reforma del corazón. En la Epístola

de este día nos lo repite el Apóstol Santiago.

No al que oye la palabra de Dios, dice, sino al que la practica es a quien está prometido el premio: porque la palabra de Dios es un a modo de espejo en donde debe mirar el oyente sus faltas para corregirlas como hace con las manchas cuando se mira al espejo: ¡Que lección más hermosa de oratoria sagrada para marcar el carácter práctico de la predicación! Porque ¿a qué conduce ésta si no ha de reformar al hombre?

Otro consejo importantísimo da el Apóstol en esta carta y es el cuidado que debemos tener con la lengua. Es una verdadera espada de dos filos; porque ¿quien podrá enumerar sus frutos cuando se emplea en el apostolado o en la alabanza y gloria de Dios? Sólo un nombre lo dice mejor que todas las ponderaciones: San Francisco Javier convirtiendo a un millón de infieles.

Pero ¿quién podrá enumerar sus estragos si se desata para corromper a la inocencia, para herir al prójimo con la murmuración y la calumnia, para defender las causas injustas, para sembrar discordias entre los hermanos o para quitar la fe con sus ironías y sus sangrientas burlas como hizo Volter?

No: no puede haber devoción y piedad sin el dominio de la lengua que aun en la conversación inofensiva disipa y hace indigna al alma de que Dios le hable en la soledad y el silencio.

## Sobre el "Señor mío Jesucristo,"

(Continuación)

¿Dónde está el acto de contrición en el «Señor mío Jesucristo»?—En el «Señor mío Jesucristo» se distinguen fácilmente dos partes; comenzando la segunda con las palabras «Ofrézcoos mi vida, etc.

Es indudable, que el acto de *contrición* se contiene en la primera parte.

\*  
\* \* \*

¿Con qué palabras se expresa el acto de contrición en esta fórmula?—No es muy difícil el averiguarlo; aunque de cien devotos fieles, escasamente alguno podría contestar en seguida, porque la mayoría de ellos considera que el *acto de contrición* está constituido por las 111 palabras de esta fórmula; ni una más, ni una menos.

El acto de *contrición* se contiene en las palabras: *...por ser Vos quien sois, y porque Os amo sobre todas las cosas, a mí me pesa, pésame Señor de todo corazón de haberos ofendido.*

\*  
\* \* \*

¿Qué construcción gramatical tiene esta frase?—No es la construcción natural; es una construcción figurada; tiene su hipérbaton esta frase. Y no será, ésta, pequeña dificultad, para que pueda esta frase emotiva excitar en el corazón del común de los fieles el *dolor, la pena, la detestación* del pecado.

Vamos a ponerla en construcción natural: *...a mí me pesa, pésame, Señor, de todo corazón de haberos ofendido por ser Vos quien sois, y porque os amo sobre todas las cosas.*

---

## De mi Catecismo

El Evangelio de los Reyes contado por mis chaveítas

Como tiene que contar la historia de los Magos, hube de dividirla en varias

partes, de hacerla narrar por distintos narradores a su estilo.

### La aparición de la estrella

Y tiene la palabra el chavea primero: «Había allá mu lejísimo en el Oriente unoseñorito que le gustaba mucho estudiá y tenían mucho talento y sabían la má de las cosa d' r sielo y y de lasetreyita y de cuando va a habé tormenta y rayo y de tó y sabían má que el Saragosano del Armanaque y tamié eran mu güeno aunque entoavía no creían en Dió como acá y bá un día y se pone uno deyo a mirá con un canuto parriba y dise de pronto a losotro: ¡Camará! vení ustede pacá corriendo casalío por el sielo una cosa mu rara, mu rara. Mira, mira payáriba y abé si bei ustede lo yo estoy viendo. Empiesan tós a mirá con el canuto y sin é y desía uno: eso é una estreya del rabo; y ba otro y dise: ¡qué rabo ni qué rabo! ahí yo no veo má que una estreya mu relusiente sin rabo ni ná y dise otro: tan relusiente está que parese que acaban de haserla y echarla a volá pó losaire.

Se ponen tó a pensá y a mirá papele y libro viejo a bé si caían en el conque de la estreyita; pero ¡ná! y ba uno y dise: ¿que sapostáis ustede a que esa estreya quié desí argo? ¿Er qué? disen losotro. Po fijarse un ratiyo y veréi ustede que esa estreya tiene un meneíto que no se parese a lasotra y que parese que está como queriendo echá a andá palante.

Y dise uno: oye tú, a lo mejón esa estreya la manda Dió por nosotros pa yevarno a alguna parte mu grande o pa descubrirno algún secreto.

—Pos mirá ustedes lo que yo digo, dise otro, que esa estreya es una seña de alguno mu grande que ha nasío por ahí o de una cosa mu grande que va a pasá. ¿Será quizá la seña de ese Rey que toa la vía der mundo sé está anunciando y que no acaba de llegá?... ¡Y buena farta que hase pa que acabe con tanto piyo y sinvergozones como

anda por toos laos y tanta cosa mala que no se pué ya ni viví!

Y ba entonse el más viejo y dise: Pó yo digo, señore, que debemos de ha-ser una cosa: que es prepará nuestro cameyo y yená bien la alforja y echar-no por eso mundo a buscá al Rey de esa estreyita; y dijeron tós: pos vá-mono.

Y se ban pa su casa y se lo disen a su mujere que se iban por ahí y la mu-jere y su chiquiyo se ponían a yorá y a desirle que no se fueran, que esc era a lo mejón una chalaura y que qué te-nía que bé la estreya con eyo y eyo con el Rey ese y la má de cosa; pero eyo no hisieron caso y se montaron en su cameyo y se yevaron a sus moso y mucha cosita güena pa ofesérsela al Rey de la estreyita.

¡Y no fué ná la jormiguiya que le en-tró po er cuerpo cuando se echaron al campo y mi an parriba y caen en la cuenta que la estreyita echa a andá palante como si fuera un borriquiyo liviano.....».

Otro día seguirá en el uso de la pa-labra otro chavea.

† MANUEL GONZÁLEZ  
Obispo de Málaga

### Instrucción catequística

#### *La Verdadera Religión es la Católica*

(Continuación)

—Esos milagros de que V. me habla serán milagros obrados en los tiempos antiguos, en aquellos tiempos en que la ignorancia y la credulidad de los fieles eran muy grandes, merced a los cuales tal vez pasaran por milagros hechos y sucesos que no pasaran de ser acontecimientos y obras meramente naturales. Lo cierto es que ahora en pleno siglo XX, rodeados como estamos por los esplendores de la moderna civilización y de los insospechados adelantos parece que no se ven milagros.

—Se equivoca V. de medio a medio. Hoy, como ayer y como siempre hay y ha habido milagros, que son como el sello sobrenatural, que eleva en su frente la Iglesia católica para manifestar al mundo que ella es la única verdadera, la única autorizada por Dios para salvar a los hombres. Desde luego tienes que tener en cuenta que ahora no son tan necesarios los milagros como al principio, porque entonces principiaba la Iglesia a difundirse y tenía que vencer la enorme, insuperable a los medios humanos, resistencia que le oponía el mundo pagano. Fué preciso que Dios con milagros estupendos y frecuentes hiciese a su Iglesia evidentemente creible para que aquellos pueblos corrompidos y envueltos en las tinieblas de crasísimos errores se decidiesen a abrazarla emprendiendo una nueva vida. Mas ahora que la Iglesia está difundida por todas partes y que puede ostentar otros muchos motivos de credibilidad no hacen tanta falta los milagros y por eso Dios no los prodiga como antes, porque su sabiduría infinita no hace nada superfluo. Un comerciante, por ejemplo, cuando trata de difundir una mercancía, un artículo, multiplica los medios de propaganda para darla a conocer, pero después que la mercancía o el artículo está suficientemente acreditado, cesa ya la propaganda por innecesaria y superflua. No quiere esto decir que hayan cesado los milagros, no, solamente he querido darle una razón de porqué ahora no son tan frecuentes como en los primeros siglos de la Iglesia, en que Dios necesitaba, por decirlo así, hacer un alarde de fuerza, para vencer al paganismo y propagar y difundir su Iglesia.

—Pues yo, francamente, no veo esos milagros por ninguna parte.

—Escúcheme V. con un poquito de atención y ya verá como hoy hay milagros en el mundo, lo mismo que los hubo en la edad media y en la infancia de la Iglesia.

(Continuará)

### Movimiento parroquial

#### BAUTIZADOS

Día 4.—Carmen Sandoval Quesada, de Vicente y Agustina.

Día 5.—Eloisa, Carmen, Demetria, Silvia Hernández Gil, de don Romualdo y doña Florencia.

#### Cultos de la semana

Hoy domingo, y el jueves, festividad de la Ascensión del Señor, las Misas a las ocho y a las nueve. Por la tarde el ejercicio de las flores de Mayo a las ocho, con plática y ofrecimiento de las niñas, todos los días.

En los demás días las Misas a las siete y media y a las ocho y media, y por la tarde el ejercicio de las Flores a las ocho.

El jueves la Comunión de los Coros eucarísticos en la Misa de las ocho. La Misa solemne será con exposición por corresponder a nuestra Parroquia el Jubileo circular. El Santísimo continuará expuesto hasta la una. A las doce se cantará la Hora de Nona, ante Jesús Sacramentado, celebrándose a la vez la Hora Santa. Por la tarde, también con exposición, el ejercicio vespertino de este mes.

El viernes las Misas en la capilla de N. P. Jesús Nazareno, y por la tarde en la misma el Miserere con exposición.

#### La Comunión de los enfermos

El domingo último se administró solemnemente la Comunión pascual a los enfermos de la Parroquia, como ya teníamos anunciado.

Al acto asistieron numeroso fieles de uno y otro sexo, que cumplieron con esta obra de misericordia tan grata al Señor.

El número de enfermos que recibieron la Sagrada Comunión fué de doce, distribuidos en las calles de San Blas, Peña, Nidos, Margallo, Moreras, Caleros y Villalobos.

#### Las Religiosas del Sagrado Corazón

#### Las Religiosas del Sagrado Corazón

que tienen su Casa en nuestra feligresía, Peña, 3, a cuyo cargo y bajo cuya dirección se encuentran las importantes Instituciones de la Cunita del Niño Jesús, Comedor de Madres lactantes, y Gotón de Leche, y que además tienen escuela para las jóvenes del Sindicato Católico, y para parvulitos, celebraron con todo esplendor el pasado día 9 la fiesta onomástica de la reverenda madre superiora de Casa.

Se celebraron en su capilla la Misa de Comunión a las siete y la solemne a las nueve, en las que comulgaron numerosas jóvenes del Sindicato, teniendo una breve plática nuestro señor cura Párroco.

Por la tarde se organizó una velada que distrajo agradablemente a la numerosa concurrencia invitada al acto.

Los niños felicitaron cariñosamente a la madre, demostrando su gran aprovechamiento, que de día en día se aprecia notablemente, gracias a la acertada dirección de las religiosas, y recitaron a las mil maravillas preciosos diálogos, y cantaron con toda afinación y gusto un himno a la reverenda madre.

Las jóvenes tomaron también parte en la velada haciéndose aplaudir con todo entusiasmo.

Nuestro Párroco habló después para felicitar a la madre a las hermanas y a los niños y jóvenes, haciendo resaltar la idea de que es la Caridad la que todo lo informa en aquella Casa, y exhortando a todos a que presten a estas instituciones su entusiasmo, su cariño y su ayuda, puesto que todo cederá en beneficio de la ciudad.

Con este motivo, la hoja parroquial, a la vez que felicita a la reverenda madre y hermanas, recomienda a los feligreses que favorezcan en cuanto puedan las Escuelas que sostienen, llevando a ellas sus niños parvulitos, y haciendo que las obreras se inscriban en el Sindicato, que tanto bien les proporcionará.